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EN SOLNIK CAEN 
80 CONTRATOS

PÁG. 11

DESTACAN VENTA 
DE ALIMENTOS

MUNICIPALES

Así lo sostuvo el diputado nacional 
Martín Pérez, ante la presentación 
del presupuesto 2019 por parte del 
gobierno nacional. Ratificó que el 
bloque del FpV no acompañará el 
proyecto con un recorte de 500 mil 
millones de pesos. Y sostuvo: “Una 
de las provincias más golpeadas por 
este ajuste va a 
ser Tierra del Fuego”.

El ministro de Industria provincial, Ramiro Caballero, cuestionó el informe del 
periodista Jorge Lanata sobre el costo fiscal que acarrea el régimen de promoción 
industrial fueguino. Dijo que “se habla con mucho desconocimiento”, y que lo invitará 
para recorrer las empresas electrónicas radicadas en Tierra del Fuego.
 “No me queda otra que invitarlo, que venga y podamos recorrer juntos 
la industria y la conozca”, dijo.

“La Feria en tu Barrio” se desarrolló 
el último fin de semana en el 
Polideportivo Carlos Margalot 
de Chacra II. “Los números son 
impactantes. Se vendieron más 
de 20 mil kilos de frutas, verduras 
y carnes”, destacaron desde el 
Municipio.

INDUSTRIA

Será el próximo viernes 21 y es organizado por la Municipalidad en el marco de los festejos por el 
“Día del Estudiante” y el “Día de la Primavera”. El escenario estará ubicado en el playón ubicado 
en avenida Prefectura Naval, entre Roca y Godoy.

La empresa Solnik no renovará 80 
contratos y correrían riesgos 14 
PPD. No se descarta repercusiones 
entre los supervisores, seguridad y 
limpieza. 

NUEVO ATAQUE A LA 
INDUSTRIA FUEGUINA
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BUENOS AIRES. Según datos de la 
consultora GfK que publica iProfesio-
nal, en julio, cuando el dólar ya esta-
ba embarcado en su rally alcista que 
lo llevó a romper récord tras récord, 
la venta de electrodomésticos registró 
una caída interanual del 13% en uni-
dades.

“Tal como sucede con otras ramas 
de actividad, como la automotriz, el 
sector de la electrónica de consumo 
está sufriendo una contracción muy im-
portante. La situación es muy mala para 
toda la cadena: para fabricantes y para 
el retail. Y lo más preocupante es que 
esto se está profundizando”, agrega.

Al analizar por categoría, de acuer-
do al análisis de GfK, la venta de televi-
sores en unidades cayó un 17% en julio 
frente a igual mes del año pasado. En el 
caso de los teléfonos celulares, la baja 
fue mayor: 18%.

Pequeños electro para el hogar 
como microondas, secadores de pelo, 
jugueras o tostadoras tuvieron desplo-
mes mayores, de hasta el 22%.

En el caso de los productos de línea 
blanca (cocinas, freezers y heladeras), 
que dependen mucho de la financia-
ción, se produjeron derrumbes de 
hasta el 25%, en cantidad de unidades 
vendidas.

Y los dos productos con peor per-
formance a nivel nacional fueron los 
monitores para PC y las computadoras 
portátiles, que están experimentando 
importantes caídas, superiores al 40% 
interanual.

La única categoría que resultó rela-
tivamente ilesa fue la de climatización, 
según explica a este medio Eduardo 
Echevarría, project manager de la con-
sultora especializada GfK.

Básicamente, “porque registramos 
el invierno más frío de los últimos 
once años y esto impulsó un poco la 
demanda de estufas y de aires acondi-
cionados con la opción frío/calor”.

Sin embargo, como se observa, la 
gran mayoría de los rubros que com-
ponen a toda esta rama de actividad 
vivieron un mes para el olvido.

Consultado por el estado de situa-
ción, un directivo de una empresa de 
primera línea que opera en el polo tec-
nológico de Tierra del Fuego no ocultó 
su malestar: “Hay mucha preocupa-
ción. Más allá del debate sobre si el 
tipo de cambio estaba atrasado o no, la 
realidad es que la devaluación fue tan 
grande que, inevitablemente, hubo 
que trasladar una parte a precios, ya 
que el 50% del costo promedio de un 

producto está formado por los compo-
nentes importados”.

“El resto incluye, entre otras va-
riables, a la mano de obra, donde no 
hubo subas porque tenemos un acuer-
do firmado con el sindicato por dos 
años; pero sí logística, que se encare-
ció muchísimo en estos meses”, apun-
ta el directivo.

Según el Índice de Costos elabo-
rado mensualmente por Fadeeac, que 
nuclea a empresarios del sector del 
transporte, poner un camión en la ruta 
se encareció 29% en lo que va de 2018 y 
un nada menos que el 40% en un año.

Sin embargo, los empresarios de 
Tierra del Fuego advierten que no 
pudieron trasladar toda la suba, bási-
camente por la fuerte caída de la de-
manda, una crisis que funciona como 
“sostén” de los precios, pero afectando 
los márgenes de rentabilidad. 

El relevamiento de GfK confirma 
esto: los televisores y los smartphones 
–más del 90% de lo que se comercializa 
es de producción nacional- subieron 
un 22% y un 26% en un año, respec-
tivamente, muy por debajo del índice 
general de precios, que hasta julio acu-
mulaba un avance anual de casi 32%.

Como contrapartida, notebooks 
–que ahora son 100% importadas- y 
heladeras –en general se producen en 
Santa Fe y el Gran Buenos Aires- fue-
ron los productos que más se encare-
cieron: 69% y 40%.

Pese a que los valores de muchos 
artículos corrieron por debajo de IPC 
–algunos, bastante por debajo- la reali-
dad es que esto estuvo lejos de ser vis-
to como una oportunidad por parte de 
los compradores.

“La actividad está sufriendo el peor 
cóctel: los salarios se deterioraron en 
términos reales y, lo que es más grave, 
el costo del financiamiento se disparó. 
Esto último es crucial, porque marca 
un cambio respecto de otras épocas 
con alta inflación”, apunta Echevarría.

“En 2015, por ejemplo, los precios 
subían pero se subsidiaba mucho el 
consumo y las ventas se sostenían. 
Con el efecto licuación, en ese enton-
ces convenía más financiar la compra 
a doce meses que pagar en efectivo”, 
agrega el experto.

“Este año, especialmente luego 
de que la tasa de referencia que fija el 
BCRA pasó a ubicarse en el 60%, se vol-
vió muy caro usar la tarjeta. El costo fi-
nal para financiar la compra de electro 
hoy lleva a que el precio final termine 
duplicándose”, recalca el experto de 
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CAEN LAS VENTAS Y SE DERRUMBA 40% LA 
PRODUCCIÓN DE TV, CELULARES Y ELECTRO

GfK.
Para Echevarría esto es especial-

mente complejo para un sector que 
tiene un elevado ticket promedio y que 
sí o sí necesita de la ayuda de los plásti-
cos para apalancar ventas.

Así las cosas, el experto concluye 
que “es verdad que hubo categorías 
que subieron por debajo de la infla-
ción, pero la realidad es que hoy pocos 
pueden comprar una cocina o un telé-
fono de alta gama en efectivo. Por eso, 
si a la ecuación le sumamos el costo 
financiero total, entonces el precio se 
disparó”, apunta el experto.

Baja la actividad en la isla

Según detallan desde algunas com-
pañías instaladas en Tierra del Fuego, 
las empresas están revisando a la baja 
los planes de producción y volviéndo-
se más conservadoras en sus expecta-
tivas.

Esto, en un contexto en el que hay 
pronósticos, como el de la agencia 
de calificación estadounidense Fitch 
Ratings, que apuntan a una caída de 
la economía doméstica del orden del 
2,5% para este año.

“En julio tuvimos una contracción 
en las órdenes de compra por parte del 
retail y en agosto sufrimos una baja 
aun mayor. Esto, en momentos en que 
se acumuló un importante stock, nos 
obligó a levantar mucho el pie del ace-
lerador”, apunta.

¿De qué nivel fue la caída de la 
producción en el polo fueguino? En el 
bimestre julio-agosto, se registró un 
derrumbe del 40% respecto al mismo 
período del año pasado.

“El nivel de capacidad ociosa es 
muy elevado, con algunas empresas 
que llegan al 40 por ciento”, señalan 
desde AFARTE, entidad que nuclea a 
las marcas instaladas en el sur del país.

En este contexto, las proyecciones 
no son positivas: en el caso de los tele-
visores, a medida que las líneas de pro-
ducción se van desacelerando, la ex-
pectativa es llegar a fines de 2018 con 
3 millones de unidades, unas 200.000 
menos que en 2017.

Esto, pese al fuerte empuje que, en 
el primer cuatrimestre, le había dado 
el Mundial de Fútbol a este rubro.

Sin embargo, el empresario con-
sultado afirma que “es un clásico: 
cada cuatro años, hay un aluvión de 
demanda en la primera parte y luego 
el mercado se pincha, todo esto ahora 
agravado por la crisis”.

En el caso de celulares, la meta aho-
ra es producir 10 millones de unidades, 
unas 600.000 por debajo de los regis-
tros de 2017 y lejos del récord de casi 14 
millones que se alcanzó en 2012.

En lo que respecta a los equipos de 
aire acondicionado, los empresarios 
aseguran que todavía es una incógni-
ta. La meta es “empatarle” al volumen 
de producción logrado el año pasado. 
Así y todo, esto implicará un derrumbe 
del 40% respecto de la marca histórica, 
alcanzada en 2015.

Todo esto, a su vez, está creando un 
clima de mayor tensión en la isla, dado 
que la UOM, las empresas y el gobier-
no provincial y nacional, firmaron un 
acuerdo de competitividad por el cual 
se les congeló el salario por el término 
de 24 meses, contando a partir de ju-
nio pasado.

Sin embargo, el mismo fue alcanza-
do cuando la expectativa de inflación 
era del 15% para 2018 y del 12% para 
2019, cifras que hoy lucen completa-
mente irreales.

Desde el sector empresario se man-
tienen firmes en cuanto a que el acuer-
do salarial debe continuar, si bien re-
conocen que están buscando vías para 
paliar la situación.

Como parte de esta iniciativa, se 
pusieron a disposición de los em-
pleados adelantos de haberes y de 
aguinaldos, así como el ofrecimiento 
de préstamos a tasa cero para que los 
operarios puedan hacer frente a la pér-
dida de poder adquisitivo ocasionada 
por la inflación.

En este contexto, los expertos ad-
vierten que toda la cadena debe pre-
pararse para una tormenta que será 
extensa.

“Esto recién está empezando y vie-
ne para largo. No es una cuestión de 
dos o tres meses”, dispara Echevarría.

“El consumo va a culminar en ne-
gativo en 2018 y el poder adquisitivo 
se va a ver resentido al menos hasta la 
primera parte del año próximo. Ade-
más, no hay perspectivas de que el 
costo del financiamiento baje dema-
siado en los próximos meses. Es decir, 
no hay incentivos para la actividad”, 
agrega.

Frente a este cuadro, desde GfK 
son claros al trazar un diagnóstico: “La 
crisis para el mercado de artículos del 
hogar y electrónica de consumo no 
debería aflojar sino recién al inicio del 
segundo semestre de 2019”.

Frente a las urgencias del sector, 
esto es sinónimo de una “eternidad”.
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CABALLERO: “QUIEN SIEMPRE ESTUVO AUSENTE 
FUE EL ESTADO NACIONAL”
El ministro de industria de la provincia mantuvo una charla con Tiempo Fueguino para profundizar en la situación de crisis 
que atraviesa la industria, pero también en al afectación de la falta de decisiones políticas que estancan las intenciones 
del ejecutivo provincial. Habló sobre Jorge Lanata y adelantó que invitará al periodista a la provincia a recorrer las fábricas 
fueguinas.

USHUAIA. En su despacho del ministe-
rio de Industria, Ramiro Caballero, titular de 
la cartera, recibió a Tiempo Fueguino para 
dialogar respecto de los avances en los dis-
tintos aspectos que hacen a la continuidad 
de la industria fueguina.

Tiempo Fueguino: ¿Volvieron a tener un 
encuentro con Dante Sica (ministro de la 
Producción de la Nación)? 

Ramiro Caballero: hay dos momentos 
que si nos reunimos con Sica: uno fue ni 
bien asumió de ministro, que salió en to-
dos los medios, que nos habíamos reunido 
con la gobernadora (Rosana Bertone) don-
de más allá de que es una persona que co-
nocemos, que sabemos que conoce Tierra 
del Fuego, que tiene expectativas de ver de 
qué manera toma proyecto la provincia y lo 
lleva adelante, esa fue la primera reunión 
formal. Donde habíamos quedado con una 
agenda de tareas o de trabajo que parecería 
que era lo más importante que rescatamos 
de esa reunión. Algo que en su momento le 
plantemos a Cabrera (Francisco, exministro 
de la Producción de la Nación), lo mismo le 
plantemos a Sica, a la espera de continuar 
ese trabajo que nosotros veníamos propo-
niendo desde Tierra del Fuego.

TF: ¿Y la segunda?
RC: La otra reunión fue cuando se reu-

nieron todos los empresarios, la goberna-
dora, el secretario de trabajo de la Nación y 
demás, la UOM con Antonio Caló (secretario 
general de la Unión Obrera Metalúrgica Na-
cional), Oscar Martínez (UOM Río Grande), 
Héctor Tapia de Ushuaia; donde fue esa si-
tuación que todos queríamos entender que 
se iba a respetar el acuerdo que las partes 
habían hecho, los compromisos asumidos, 
tanto el sector empresarial como laboral es-
tán cumpliendo. Cualquier duda que pudie-
ra surgir se tenía que plantear en esa mesa. 
De hecho en ese momento se plantearon 
tres situaciones de compañías que tenían 
problemas, como era el caso de Audivic, Fa-
mar y Foxman que no tenían financiamiento 
y otros temas mucho más fuertes, y más di-
fíciles de solucionar, pero también la gober-
nadora ahí fue muy criteriosa y en esa mesa 
planteó a la Nación que no solamente tene-
mos que saber si las empresas a los trabaja-
dores en qué momento se encuentran en su 
acuerdo sino avanza sobre lo que habíamos 
propuesto desde la provincia y los compro-
misos que también, tanto la provincia y la 
Nación habían asumido. Ese acuerdo de fi-
nes de 2017. Algunas cosas la Provincia llevó 
adelante, la Nación en algunas sí y otras no, 
y ahí es donde la agenda se queda. No hay 
un avance porque después la dinámica de la 
economía nacional, de la situación compleja 
del país me parece que hace que no se to-
men definiciones mucho más concretas de 
lo que vemos. Pero eso no pasa en Tierra del 
Fuego, pasa en todas las provincias de la Ar-
gentina, me parece que la dinámica que tie-
ne que tener la cartera es mucho más fuerte 
y agresiva hacia los sectores productivos y 
hacia las provincias de lo que estamos vien-
do hasta el día de hoy.

TF: Ahora parece que la crisis económica 
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estanca las decisiones políticas y las propues-
tas que se llevan adelante.

RC: A principio de año teníamos una 
situación distinta a la que vimos hoy, tenía-
mos un momento donde todo el trabajo que 
la provincia llevó adelante se había reflejado 
porque habíamos sido noticia de mejores 
precios. Inclusive las producciones nuestras 
eran altas en los mayores rubros que tene-
mos. Fíjate qué sucedió: en abril nosotros 
vimos de que había una situación que ya 
empezaba a cambiar la conducta económica 
del país. Si bien no era reciente, veíamos que 
había una dificultad aún mayor. Pero Tierra 
del Fuego igualmente con sus producciones 
venía bastante bien. Luego de lo que todos 
conocemos: una disparada del dólar, creci-
miento de la inflación en números que jamás 
se hubiese pensado que iba a suceder tan 
rápidamente, una caída del consumo muy 
fuerte, y en eso hay una retracción en todos 
los sistemas productivos de la Argentina, del 
país y un golpe obviamente a Tierra del Fuego 
también, porque en ese sentido porque nues-
tras producciones se ven con una dificultad 
de poder sostener lo que se viene haciendo 
hasta los primeros 4 o 5 meses del año. Esa 
economía que hoy tenemos en el país hace 
que nosotros no veamos rápidamente cómo 
resolver esa situación. Porque si no hay con-
sumo, la argentina, el argentino, no le alcanza 
el dinero. Lamentablemente tiene que prio-
rizar el gasto, y ese gasto tiene que ir en otra 
cosa. Que son las necesidades básicas que 
todas las personas necesitamos. La goberna-
dora de Tierra del Fuego ha hecho siempre 
propuestas. Nunca fue solamente con una 
necesidad a plantear, sino con respuestas 
concretas para resolver distintas situaciones. 
De hecho, elementos claros como trabajar en 
competitividad. Trabajamos dese que inició 
la gestión en todos los ejes de competitivi-
dad: aduana, portuarios, transporte, con las 
marcas…

TF: Pero estas propuestas ¿tienen algún 
tipo de rebote en el Gobierno Nacional, o el 
contexto general paraliza las decisiones? 

RC: Nosotros, todos esos encuentros 
que hicimos durante el año 2016/2017 quien 
siempre estuvo ausente fue el Estado Nacio-
nal. Estuvieron los trabajadores, estuvieron 
las empresas, estuvieron las marcas, estuvo 
la Aduana, estuvo el INTI en algún momen-
to, pero quienes son: la secretaría de Produc-
ción, el Ministerio de Industria, el ministerio 
de Producción de la Nación no estuvo pre-
sente. 

TF: Había muchas criticas hacia la figura 
de Cabrera (Francisco, ex ministro de Produc-
ción) ¿y con Sica la cosa es diferente?

RC: Y con Sica entendemos que tiene que 
haber una relación mucho más estrecha por-
que no lo conocemos, pero todavía notamos 
que no ha habido una mejora. Sí una mejora 
de la relación, pero no un impacto inmedia-
to, tal vez por el contexto que viene. Es una 
situación compleja que le tocó asumir, pero 
me parece que tiene que ser mucho más pro-
fundo. Cuando la provincia propone algo que 
puede ser de la complementación industrial 
es porque sabemos y tenemos estudiado que 

eso es beneficioso. En el viernes pasado, for-
malmente ya por mesa de entrada, ante el 
ministerio de Producción de la Nación, he 
notificado al ministro de Producción de la 
Nación de el trabajo que habíamos elevado 
en su momento a la Nación, del pedido de 
un borrador de decreto donde habla de la 
diversificación a través de la capacidad ins-
talada en Tierra del Fuego, de la posibilidad 
de mejorar las normativas que existen. Y creo 
que es una gran oportunidad que el minis-
tro también tiene para poder acompañar a 
la provincia y lograr que eso no va a ser ni 
un costo fiscal, ni un problema. Este es un 
beneficio para el país: sectores productivos 
del país necesitan la capacidad instalada de 
Tierra del Fuego. Nosotros queremos mejor 
utilizarla. Eso que tenemos como capital de 
trabajo existente, el conocimiento, la tecno-
logía. Ponerlo a servicios de nuevos produc-
tos para otros sectores del país. 

TF: Pero de también está el contrapeso 
de los reclamos que había habido. El costo 
laboral, la logística, la aduana ¿en qué se ha 
podido avanzar?

RC: Hay dos cosas: primero que noso-
tros sobre el coto laboral, lo dijo el otro día el 
presidente de CAME (Gerardo Díaz Beltrán, 
presidente de la Confederación Argentina de 
la Mediana Empresa) muy bien. Nosotros no 
queremos ir sobre el salario de los trabajado-
res, acá lo que hay que achicar es el costo que 
existe. Es presión que se pone sobre sueldo, 
que es casi un impuesto. Después tenes el 
gasto tributario del presupuesto sobre Tierra 
del Fuego es muy discutible. Una decisión de 
una producción como la nuestra que la tiene 
México, que la tiene Brasil, Estados Unidos 
hoy. Fijate que Estados Unidos hoy está pro-
moviendo industrializarse donde pone ma-
yores aranceles en productos terminados, y 
quita aranceles a los insumos porque sabe 
que esa llegada de insumos hace que se pue-
da producir una industria nueva y lo ve be-
neficioso. Brasil no solamente ha tenido in-
convenientes en su momento económicos, 
sociales, inclusive, pero sin embargo apuesta 
a la industrialización. 

TF: Estamos en un contexto nacional 
donde el Gobierno ideológicamente eviden-
temente no está dentro de su línea la cues-
tión de la Industria Nacional, además acom-
pañado del lobby de algunos medios ¿tiene 
posibilidades de prosperar todo esto en este 

contexto? 
RC: Primero porque se habla con mucho 

desconocimiento. Cuando se habla de cos-
to fiscal o gasto tributario como figura en el 
presupuesto, yo me pregunto, sin producción 
no hay gasto tributario, porque en definiti-
va no existe eso. Ahora vos fíjate que el post 
producto que se fabrica en Tierra del Fuego 
va a venir de algún lado porque en definitiva 
alguien lo consume ¿qué va a suceder ahí? Va 
a girarse mayor cantidad de divisa inclusive, 
para traer ese producto, sin generación de 
empleo. Y si se quiere que salga inclusive más 
barato, tiene que bajar el arancel con el cuál el 
costo fiscal es mayor. Anoche hablaba Lanata 
de los gastos tributarios de la Argentina, y ha-
blaba del varios casos, cuando nombró Tierra 
del Fuego, yo digo que si se hubiese discuti-
do cuándo es gasto tributario, que realmente 
hay que calcularlo para no tirar un número 
como se tira, o bien decir por qué esa apuesta 
de desarrollo en el extremo sur del país, pue-
de ser una gran discusión. En todo caso si no 
se conoce profundamente la industria, no se 
conoce de qué se está hablando, tal vez sería 
un informe mucho más correcto. Sin embar-
go, lo que se expresa es de forma despectiva 
hablar de la industria del Telgopor. Vos fíjate 
qué desconocimiento hablar de esa manera. 
Volvemos a lo mismo: si no se conoce el sec-
tor productivo de Tierra del Fuego, mal se po-
dría hablar de ella. Nuestra provincia fabrica 
de la misma manera que fabrican otras partes 
del mundo: lo hace Brasil, lo hace China, lo 
hace México. Entonces, cuando se habla de 
esa manera y no se habla de producto impor-
tado de la misma forma, evidentemente hay 
una intención. Yo no sé si intención política 
o cuál, con lo que no me queda otra que invi-
tarlo al periodista, que venga, que podamos 
recorre juntos, que me acompañe a recorrer 
la industria y la conozca. Y a partir de ahí 
compararla. 

TF: ¿Lo vas a invitar a Jorge Lanata?
RC: Sí, lo voy a invitar. Me parece impor-

tante, me parece que es un comunicador muy 
fuerte del país, gente que lo sigue, los medios 
nacionales tienen mucha llegada. Imagína-
te que a la noche el programa seguramente 
debe ser una audiencia muy importante. Y 
desinformar o informar en forma no correcta 
no hace bien. Mucho menos en un contex-
to adverso, difícil como estamos viendo en 
nuestro país. 
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RÍO GRANDE. El diputado nacio-
nal Martín Pérez ratificó que el blo-
que del Frente para la Victoria (FpV) 
no acompañará el presupuesto 2019 
que impulsa el gobierno nacional, y 
opinó que “una de las provincias más 
golpeadas por este ajuste va a ser Tie-
rra del Fuego”.

“Se planteó un presupuesto con 
una magnitud de ajuste que es feno-
menal, estamos hablando de un ajus-
te del orden de los 500 mil millones 
de pesos”, detalló Pérez en declara-
ciones a FM del Pueblo.

Y remarcó: “Es un ajuste que fue 
un tanto aminorado porque algunos 
gobernadores tuvieron una posición 
de mayor firmeza a la hora de plan-
tear que el ajuste no recaiga abso-
lutamente en el gasto sino que haya 
un reacomodamiento de los recur-
sos y de aplicar impuestos a algunos 
sectores que han sido enormemente 
beneficiados por este modelo de es-
peculación financiera que ha llevado 
adelante el presidente Mauricio Ma-
cri”.

Para el diputado fueguino “una 

PRESUPUESTO 2019

PÉREZ: “UNA DE LAS PROVINCIAS MÁS GOLPEADAS 
POR ESTE AJUSTE VA A SER TIERRA DEL FUEGO”
Así lo sostuvo el diputado nacional Martín Pérez, ante la presentación del presupuesto 2019 por parte del gobierno nacional. Ratificó que 
el bloque del FpV no acompañará el proyecto con un recorte de 500 mil millones de pesos. Y sostuvo: “Una de las provincias más golpeadas 
por este ajuste va a ser Tierra del Fuego”.

de las provincias más golpeadas por 
este ajuste va a ser Tierra del Fuego, 
no tengo la menor duda”, señalando 
que “la crisis cambiaria que estamos 
viviendo, la caída de la demanda 
agregada en el interior del país y la 
pérdida del poder adquisitiva del sa-
lario va a significar que nuestros ni-
veles de producción industrial caigan 
de manera más significativa todavía”.

“Nuestra tarea ahora es enfrentar 
esta situación y tratar de defender de 
la mayor manera posible los puestos 
de trabajo”, afirmó.

Pérez sostuvo que el bloque de 
diputados del Frente para la Victoria 
“claramente no vamos a acompañar 
el presupuesto y es una decisión que 
ya se ha tomado”, explicando que “el 
gobierno plantea un escenario de 
política económica absolutamente 
equivocado”.

“Estamos ante un gobierno que 
no tiene rumbo económico, que ha 
llevado adelante decisiones políticas 
que profundizaron la crisis y nos ha 
llevado a esta situación”, agregó.

Y dijo que “estamos ante un pre-
supuesto que ya ni siquiera lo elabora 
el gobierno nacional, sino que esta-
mos en presencia del presupuesto del 

Fondo Monetario Internacional”.
“La salida no es el ajuste, la salida 

son políticas activas que mejoren la 
capacidad y el poder adquisitivo de los 
sectores más vulnerables, de los secto-
res medios de la sociedad, volver a la 
lógica de ampliar el mercado interno y 
proteger a la industria”, remarcó.

Y cerró: “Las políticas que se quie-
ren implementar son absolutamente 
equivocadas y profundizan la rece-
sión”.

Reunión con Bertone

Consultado sobre el encuentro 
que mantuvo, la semana pasada, jun-
to a la gobernadora Rosana Bertone y 
los intendentes Walter Vuoto y Clau-
dio Queno, el diputado fueguino ex-
plicó que el pedido de reunión surgió 
a partir de la necesidad de “conocer 
el grado de avance de las discusiones 
que se venían llevando adelante en 
las reuniones previas con ministros y 
gobernadores del resto de las provin-
cias”.

Para Pérez “los fueguinos tenemos 
que tener una postura unificada para 
defender los recursos de nuestra pro-
vincia”.

PRESUPUESTO 2019

HÉCTOR STEFANI ELOGIÓ EL 
PROYECTO DE CAMBIEMOS

RÍO GRANDE. A través de su 
cuenta de Twitter, el diputado na-
cional Héctor ‘Tito’ Stefani elogió el 
proyecto de presupuesto 2019 pre-
sentado este lunes por el gobierno 
nacional, asegurando que “desde 
2009 que no se presenta un presu-
puesto con equilibrio en las cuen-
tas públicas”.

“Además se ha trabajado en 
una búsqueda de consensos con 

las provincias”, sostuvo el represen-
tante fueguino en la Cámara de Di-
putados. Stefani detalló que los ejes 
principales del presupuesto 2019 
“son ordenar las cuentas públicas, 
mantener la inversión en jubilacio-
nes y programas sociales, la conti-
nuidad de las obras de infraestruc-
tura y que las tarifas de servicios 
públicos no aumenten por encima 
de la inflación”.
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USHUAIA. Tal como estaba pre-
visto y había sido anunciado por el 
intendente Walter Vuoto, ayer co-
menzaron los trabajos viales en la 
ciudad. 

La Secretaría de Planificación e 
Inversión Pública inició el trabajo 
de remoción del antiguo pavimento 
en el primer tramo de la calle Fuegia 
Basket, entre Perón Sur y Namun-
curá, y desde horas de la mañana 
se cortó el tránsito en esas cuadras. 
También comenzaron los trabajos en 
la calle De la Estancia, desde la Tran-
quera hasta proximidades del puente 
sobre el Río Pipo, para el trabajo de 
suelo y preparación para su próximo 
hormigonado.

“Se trata de dos obras que fueron 
contratadas luego de los procedi-
mientos reglamentarios y quedaron 
pendientes de ejecución desde antes 
del inicio de la veda. Ya finalizando el 
período invernal estamos retomando 
los trabajos. En ambos casos se trata 
de recuperación vial con hormigón, 
así que como ya saben todos los ve-
cinos y vecinas, eso tiene un tiempo 

de fraguado de materiales que hay 
que respetar”, expresó la Secretaria 
de Obras Públicas, Gabriela Muñiz 
Siccardi.

La Municipalidad, además infor-
mó el recorrido alternativo de las dis-
tintas líneas de colectivos y la modi-
ficación del sentido en el tránsito en 
la calle Fuegia Basket, entre Perón y 
Rubinos, que será mano única en esa 
cuadra, con dirección hacia el cen-
tro para que tenga ángulo de giro el 
transporte público de colectivo.

Recorridos alternativos

Mientras permanezca cerrado el 
tramo de Fuegia Basket desde Perón 
hasta Namuncurá, se habilitará senti-
do único de circulación, hacia el cen-
tro, entre Perón Sur y Rubinos. Esta 
modificación obedece al trazado de 
recorridos alternativos del transporte 
público de colectivos, para que no se 
aleje demasiado de su trazado origi-
nal.

Por otra parte, el ingreso al barrio 
Pipo, no pudiendo utilizarse la calle 

MUNICIPALES

INICIARON LA OBRA EN FUEGIA BASKET Y LA 
REMOCIÓN DE SUELO EN CALLE DE LA ESTANCIA

De la Estancia, sólo podrá concretar-
se por el puente curvo que cruza el río 
sobre la calle De los Ñires, a la que se 
ingresa por la rotonda próxima a la 
cancha del Ushuaia Rugby.

Recorridos de colectivos

Durante el transcurso de las obras, 
las líneas de colectivos modificarán 
sus recorridos, incorporando nuevas 
paradas.

Línea A: en el sentido vuelta, por 
Isla de Año Nuevo, Torelli, Olmos has-

ta Perón Sur y  Fuegia Basket, donde 
retoma recorrido normal.

Línea B: en el sentido vuelta, por 
Padín Otero, Congreso Nacional, Isla 
San Pedro, Torelli, Olmos, Perón Sur y 
Fuegia Basket, donde retoma recorri-
do normal.

Línea C: en el sentido ida y vuel-
ta, por Hipólito Yrigoyen desde la ro-
tonda de La Tranquera hasta De Los 
Ñires. Es importante que los vecinos 
colaboremos circulando con precau-
ción y respetemos las señales de trán-
sito.
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LA CRISIS ECONÓMICA Y EL TURISMO

USHUAIA. “Al aumentar el dólar, 
aumentan las tarifas sin modificar-
las, es decir aumenta la facturación 
sin necesidad de incrementar la tari-
fa” explicó a Tiempo Fueguino el se-
cretario de turismo de la Municipa-
lidad de Ushuaia, José Luis Recchia, 
sin embargo advirtió “para el turista 
nacional hay que armar un nuevo 
escenario porque no se puede trasla-
dar el valor del dólar a la tarifa, por-
que le va a ser muy caro”.

“Las tarifas se pasan en dólares 
con 12 meses de anticipación, en pe-
sos argentinos se pasan seis meses 
antes, en ese lapso hemos tenido la 
una mala experiencia con el aumen-
to de los servicios que no fue progre-
sivo, y que nos dejó muy desfasados, 
ahora tenemos que estar atentos a la 
inflación” alertó Recchia.

En este sentido, sostuvo “nada 
nos asegura que la inflación no au-
mente a la par o más que el dólar, 
que generaría que el destino no sea 
más conveniente que otros para los 
turistas extranjeros”.

En esa misma dirección, el in-
tegrante de la Cámara de Turismo, 

Marcelo Lietti, advirtió “para ser com-
petitivos, para que los turistas extran-
jeros elijan este destino vamos a tener 
ajustar los tarifarios, para que elijan Us-
huaia, Argentina en general, por sobre 
otros destinos”.

Así mismo alertaron sobre la suba 
del combustible y el impacto que tiene 
en el incremento de los insumos y los 
servicios relacionados y cómo pueden 
afectar a los costos generales.

En cuanto al turismo nacional am-
bos señalaron la necesidad de una tari-
fa diferencial. “Estamos consideramos 

una tarifa diferenciada, al igual que 
sucedió en el 2003/2004 después de la 
crisis del 2001, para argentinos. Convi-
virían dos tarifas de diferentes en valor, 
no sólo de moneda, sino con 20 y 25% 
menos para alentar al turismo nacio-
nal” explicó Lietti.

“Difícilmente las crisis dejen algo 
positivo, pero si la situación del dólar 
en cuanto al turismo extranjero, algo 
similar vivimos en el período 2003 a 
2009 cuando se registró un aumento de 
turistas extranjeros por situación del 
dólar. Pero no debemos dejar de lado 

al turismo nacional que significa entre 
un 40 y 45% del total de los turistas que 
llegan a la ciudad”.

En este sentido, el secretario de 
turismo municipal sostuvo “hay un ni-
cho de turistas nacionales que por esta 
situación no se van a poder ir a fuera, 
tenemos que apuntar a captarlos”.

Durante la temporada de verano, 
históricamente, los turistas que lle-
gan a Ushuaia son mayoritariamente 
extranjeros y se espera que esta tem-
porada sea igual. La Municipalidad 
de Ushuaia se encuentra realizando 
tareas de promoción en Brasil y Co-
lombia, y se esperan que las recaladas 
de cruceros sean similares a las del 
período 2017-2018. Con respecto a 
los cambios en el gabinete nacional, 
puntualmente el cambio de rango del 
Ministerio de Turismo a Secretaría de 
Estado, Recchia sostuvo “en épocas de 
crisis la inversión en turismo es lo pri-
mero que se recorta pero es el área que 
primero se recupera. Para el sector es 
incómodo y preocupante un gobierno 
que piensa que el turismo no es im-
portante. Todo lo que no se pueda ha-
cer este año, en el futuro es urgente”.

A la hora de elegir un destino para vacacionar, uno de los factores que más influye es el tipo de cambio de la moneda norteamericana, especialmente si se 
elige el Exterior. Sin embargo, ante la reciente suba del dólar, el escenario es radicalmente opuesto para el turismo nacional. Tiempo Fueguino consultó 
a referentes del turismo local sobre cómo puede afectar -o beneficiar- esta situación a la temporada turística. 
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USHUAIA. La gobernadora Ro-
sana Bertone firmó ayer el decreto 
provincial que dispuso la titulariza-
ción de 238 legajos docentes. De esta 
manera, se produce la mejora en la 
situación administrativa permitién-
doles contar con estabilidad laboral, 
seguridad jurídica y el acceso al siste-
ma financiero. 

El cumplimiento de dicho objeti-
vo se enmarca en el proyecto de or-
denamiento del sistema educativo 
encarado por la gestión. Durante el 
2017 se llevó a cabo la titularización 
de otros 80 docentes fueguinos.

Los docentes fueguinos titulariza-
dos ahora podrán contar con mayor 
accesibilidad y facilidad en todos los 
trámites administrativos que les co-
rresponda realizar, como solicitud de 
retiro, jubilaciones, licencias especia-
les; ya sea en el Ministerio de Educa-
ción o en otras dependencias de Go-
bierno que lo ameriten.

Al respecto Bertone, resaltó que 
“queremos seguir trabajando en el or-
denamiento administrativo del siste-
ma educativo de la Provincia, todavía 
tenemos docentes con los que tene-
mos que trabajar para regularizar su 
situación”.

La Mandataria también agregó 
que “nuestro interés es seguir mejo-
rando cada día el sistema educativo 
de Tierra del Fuego y agradezco a la 
Legislatura por aprobar la ley 1236 
que permitirá que cualquier docente 
sin importar su edad pueda inscribir-

se para trabajar en nuestras escue-
las”.

Por último la titular del Ejecutivo 
provincial señaló que “sabemos que 
no es fácil, pero estamos avanzando 
con un trabajo en conjunto con el se-
cretario de Gestión de Recursos Hu-

GOBIERNO

BERTONE FIRMÓ LA TITULARIZACIÓN DE DOCENTES

manos y en la aplicación del sistema 
SIGE”.

Es un proceso que ha llevado su 
tiempo por el caos en que se encon-
traba la administración del sistema 
educativo en la provincia y que a par-
tir de la implementación del SIGE se 
ha ido corrigiendo. “En un contexto 
de crisis nacional donde la priori-
dad debemos ponerla en cuidar el 
empleo, la gobernadora ha decidido 
otorgar estabilidad laboral a quienes 
se desempeñan en el sector docente 
y modificar la legislación que ponía 
un tope de edad para el ingreso a la 
docencia. La estabilidad laboral ge-
nera mejores condiciones para elevar 
la calidad educativa que es el objetivo 
de la gestión” destacó el Ministro Jefe 
de Gabinete, Leonardo Gorbacz.

Esta medida, forma parte del for-
talecimiento del sistema educativo, 
junto a las mejoras que se vienen 
desarrollando en infraestructura edi-
licia. El trabajo conjunto entre las di-
ferentes áreas de la Administración 
Central, junto con las Secretarías de 

Los docentes fueguinos titularizados ahora podrán contar con mayor accesibilidad y facilidad en todos los trámites administrativos que les corres-
ponda realizar, como solicitud de retiro, jubilaciones, licencias especiales; ya sea en el Ministerio de Educación o en otras dependencias de Gobierno 
que lo ameriten.

los establecimientos educativos, me-
diante la implementación del sistema 
S.I.G.E. permitirá agilizar el proceso 
de confirmación de titulares, como 
así también el ordenamiento admi-
nistrativo del sistema.

Del acto participaron el ministro 
Jefe de Gabinete, Leonardo Gorbacz, 
el ministro de Educación, Diego Ro-
mero, el secretario de Gestión de 
Recursos Humanos, Martín Solá, el 
ministro de Gobierno José Luis Ál-
varez, el ministro de Economía, José 
Labroca, los legisladores provinciales 
Federico Bilota, Angelina Carrasco y 
Daniel Harrington y el Presidente de 
la Junta de Clasificación y Discipli-
na de Nivel Secundario, Pablo Pfurr. 
También estuvieron presentes el se-
cretario general de ATE Río Grande, 
Marcelo Córdoba, y los secretarios 
Felipe Concha y Antonio Cardozo, 
el secretario general de ATE Tolhuin 
Vicente Garrigan y el secretario José 
Moreira y el secretario General de 
UPCN José Luis Ríos y acompañado 
por el secretario Prisciliano Caminos.
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CONCEJO DELIBERANTE

ANALIZAN LA IMPLEMENTACIÓN DE UN BOLETO 
GRATUITO PARA PACIENTES ONCOLÓGICOS
La propuesta de la concejal Eugenia Duré (FpV) fue analizada junto a integrantes del Centro de Autoayuda de Pacientes Oncológicos. La autora 
del proyecto explicó sostuvo que la idea es que los pacientes “puedan contar con 48 pasajes mensuales de lunes a lunes, y sin restricción horaria”.

RÍO GRANDE. Este lunes se anali-
zó, en el Concejo Deliberante de esta 
ciudad el proyecto de Ordenanza pre-
sentado por la concejal María Eugenia 
Duré que busca darle transporte gratui-
to, en el servicio de transporte urbano 
de pasajeros, a los pacientes oncológi-
cos de la ciudad que reciben tratamien-
to de los diferentes hospitales y clínicas 
de la ciudad. 

A los efectos de evaluar la norma y 
contar con la opinión de los sectores 
vinculados a la atención médica de 
este tipo de patología, los concejales 
recibieron a pacientes s del Centro de 
Autoayuda de Pacientes Oncológicos 
(CAPO).

El encuentro se encuadro en la Co-
misión de Presupuesto que preside la 
propia Duré y contó también con la 
presencia del concejal Nogar, y allí se 
estuvo analizando la situación, la canti-
dad de pacientes que sufren estas pato-
logías, la operatividad de la norma y la 
importancia de que los vecinos cuenten 
y puedan acceder a esta posibilidad.

Tras la reunión la concejal Duré re-
veló que su propuesta surgió a partir de 
una iniciativa de los propios integran-
tes de CAPO “en una de las reuniones 
en la que tuve la posibilidad de ir a vi-
sitarlos, y sobre todo teniendo en cuen-

ta la coyuntura económica por la cual 
estamos atravesando a nivel nacional 
como eso va repercutiendo en el día a 
día”.

En dicho contexto “tanto Gladys, 
como Romelia, que son quienes llevan 
adelante el Centro de Ayuda al Paciente 
Oncológico nos solicitaron si podíamos 
elaborar un proyecto que tenía que ver 
con pasajes gratuitos de transporte pú-
blico para pacientes oncológicos”.

Bajo dichas circunstancias, “el pro-
yecto fue presentado en la última se-
sión y lo trabajamos en el día de hoy” y 
en tal sentido explicó que la intención 
es que “los pacientes tengan 48 pasajes 

mensuales para pacientes oncológicos, 
de lunes a lunes, y sin restricción hora-
ria, siendo que muchos de los pacien-
tes son de los barrios más periféricos 
de la ciudad, por lo cual la idea es que 
puedan tener estos 48 boletos”. 

En tanto que en los casos dónde “los 
pacientes que sean menores de edad 
puedan tener un acompañante que 
tenga el mismo beneficio”.

Además indicó que para poder ac-
ceder al mismo, deberán “presentar 
el certificado médico con el DNI en el 
Municipio donde tramitarán una cre-
dencial personal, única e intransferible, 
la cual deberá contener nombre y ape-

llido, documento nacional de identi-
dad, foto tipo carnet, siendo que dicha 
credencial será renovada anualmente y 
no tendrá costo alguno, y a partir de ahí 
puedan acceder al beneficio”. 

Duré explicó “similar tramite al que 
se realiza con el boleto estudiantil gra-
tuito, del cual tomamos la base de los 
48 boletos que tenían en un principio 
los estudiantes, es el mismo sistema, 
pero para que sea utilizado por los pa-
cientes oncológicos”.

Manifestó también que la “creden-
cial deberá ser emitida por la Empresa 
transportista y certificada por el área 
que corresponda del Ejecutivo Muni-
cipal, a requerimiento del beneficiario, 
con la presentación del DNI, y certifi-
cado médico que acredite su condición 
de paciente oncológico de tratamiento 
prolongado”.

Subsidio para CAPO

Por otro lado, Duré explicó que los 
pacientes oncológicos en un momento 
percibían un “subsidio para la institu-
ción, pero que a lo largo de estos últi-
mos años no lo estuvieron percibien-
do”, por lo cual adelantó la intención de 
“elaborar un proyecto para se les dé un 
subsidio anual específicamente para 
CAPO, de forma que puedan ayudar a 
cada uno de los pacientes que tienen 
derivaciones”. 

Además, la Concejal reveló que “hay 
muchos pacientes que están en situa-
ción de calle, donde los están ayudando 
con el alquiler, la comida, con bolsones, 
entonces la idea es que desde el Concejo 
Deliberante podamos generar esa herra-
mienta para que ellos puedan también 
ayudar a los pacientes oncológicos”.

EL PROyECTO ESTIPULA qUE 
SE OTORGUEN 48 PASAjES 
MENSUALES A PACIENTES 

ONCOLÓGICOS DE RÍO GRANDE, 
DE LUNES A LUNES, y SIN 
RESTRICCIÓN hORARIA.
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“TODOS LOS DÍAS TENEMOS NUEVAS SITUACIONES COMPLEJAS”
El vicepresidente de la Cámara de Comercio de Río Grande, José Luis Iglesias, advirtió sobre los problemas a los que debe hacer frente el 
comercio local. Indicó que la decisión de adelantar el aumento del 10% como pidió la Federación de trabajadores del sector, lo tiene que 
resolver la CAME. 

RIO GRANDE. El vicepresiden-
te de la Cámara de Comercio de Río 
Grande, José Luis Iglesias aseguró que 
esperarán las reuniones que el Presi-
dente del organismo, Diego Navarro 
tendré en Nación para ver cómo res-
ponden al pedido que se ha hecho a 
nivel nacional para adelantar el au-
mento del 10% en los haberes de los 
trabajadores del sector. 

Iglesias recordó que “la Cámara de 
Comercio tiene un convenio nacional 
y lo que se refrenda en la paritaria lo-
cal, a nivel nacional son las entidades 
madre tanto la CAME como la Fede-
ración por parte del Sindicato”, por lo 
tanto “la semana que viene la Comi-
sión Directiva de la CAME estaría ana-
lizando este pedido de la Federación”. 

Por lo cual reveló, en FM La Isla, 
que el titular de la Cámara de Co-
mercio de Río Grande, Diego Navarro 
“viajó a Buenos Aires y seguramente 
va a participar de esta discusión por-
que es una situación muy compleja 
por todos lados” dado que por un lado 
“se quiere defender el poder adquisi-
tivo, pero por otro hay que ver las po-
sibilidades comerciales dado la rece-
sión, el dólar y las distintas variables 
que se están moviendo de una forma 
tan notable”.

Sin embargo, Iglesias indicó que 
“uno desea que haya un poquito de 
equilibrio como para saber en qué lu-
gar estamos porque se hace muy difí-
cil evaluar todas las alternativas y las 
vicisitudes económicas que estamos 
sufriendo”.

Iglesias indicó que desde la Cáma-
ra de Comercio “buscamos ocuparnos 
de los temas” por lo que “esta semana 
me junté con Gabriel Clementino, del 
Banco Provincia y vamos a tener una 
reunión con la gente del Banco para 
ver la cartera crediticia, de cómo está 
la mora, o los cheques con las gestio-
nes que estamos haciendo”.

En tal sentido aseguró que desde 

el banco “están preocupados por la 
situación y tratan de ayudar sin ex-
cederse en las obligaciones que tiene 
constantemente desde el Banco Cen-
tral y en un país dónde el Banco Cen-
tral te marca la cancha con una tasa 
del 60%, un banco provincial el mar-
gen de maniobra que tiene es escaso 
y está atado a la problemática nacio-
nal”.

Y explicó que para muchos comer-
cios “se hace difícil que puedan tener 
una reconversión por el endeuda-
miento que se observa en el sector co-
mercial, en los monotributistas, taxis-
tas y en toda la economía en general” 
por lo tanto “seguramente la próxima 
semana seguiremos trabajando con 
las autoridades del Banco Nación y 
Provincia dentro del margen de lo que 
se puede hacer para evitar que la car-
tera no caiga en una mora importante 
que después sea imposible auxiliar”.

Sin embargo señaló que “uno  se 
sienta a hablar un tema y a la maña-
na siguiente el diario menciona diez 
temas más porque esta es la realidad 
y todos los días tenemos situaciones 
complicadas en todos los aspectos 
por eso vamos a ver en el corto plazo 

que herramientas tenemos y ver que 
se puede hacer para ayudar”, además 
“las tasas de interés de las tarjetas de 
crédito que ha generado que no se 

venda en cuotas y vamos a ver si se 
puede implementar algún plan para 
hacerlo accesible a la posibilidad de 
los clientes”.

USHUAIA. El Ministerio de Sa-
lud recuerda a la población que 
durante todo septiembre se llevará 
a cabo la tercera etapa de la campa-
ña de “Suplemento de Vitamina D”, 
destinada a niños y niñas, de 1 a 14 
años, y mujeres embarazadas.

La doctora Ana Urenda, respon-

GOBIERNO

INICIAN TERCERA ETAPA DE LA CAMPAÑA  DE 
“SUPLEMENTO DE VITAMINA D”

sable del Programa Provincial Mater-
no Infantil, comentó que “la campaña 
consta de 3 dosis”, y recordó que “la 
primera se entregó en marzo, la segun-
da en junio y, ahora, durante todo el 
mes de septiembre, estamos entregan-
do la tercera”.

La profesional detalló que “las mis-

mas pueden retirarse en todos los 
Centros de Salud de la Provincia de 
manera gratuita, se tenga o no obra 
social”, y puntualizó que “no es ne-
cesaria receta ni orden médica”. Las 
dosis también pueden retirarse en 
el marco de TDF en Familia y en las 
Jornadas de Salud Divertida.
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SEGURIDAD VIAL

RÍO GRANDE: FUNCIONARIOS 
ANALIZARON PROYECTO DE 
PUENTE PEATONAL

RÍO GRANDE. El presidente de 
la Dirección Provincial de Vialidad, 
Gastón Natale, recibió ayer al con-
cejal por el “Partido Verde” Raúl Von 
der Thusen, quien obtuvo el aval del 
presidente de la DPV para realizar la 
construcción de un puente peatonal, 
a la altura de la UTN y calle Almafuer-
te de la ciudad de Río Grande. Cabe 
destacar que dicho sector de la ruta 
pertenece desde el año 2011 a la Di-
rección Provincial de Vialidad.

Al respecto, el presidente de la 
DPV, Gastón Natale, comentó que 
“por parte de Vialidad Provincial nun-
ca hubo ningún tipo de problema con 
el tema de las autorizaciones, recuer-
do que el año pasado autorizamos un 
puente que está en el barrio San Mar-
tín; en ese momento los vecinos del 
barrio me decían que el Municipio 
decía que no contaban con los permi-
sos de Vialidad y esto no fue así”.

“Estamos muy preocupados por la 
seguridad vial del lugar, es de público 
conocimiento que durante los últi-
mos días hubo un accidente de trán-
sito en esa zona y queremos apoyar la 

iniciativa del concejal y dejar en cla-
ro que desde Vialidad Provincial no 
ponemos palos en la rueda” expresó 
Natale.

Además, indicó que “el comienzo 
de obra de puente peatonal que se 
puede observar en dicho lugar, el Mu-
nicipio jamás elevó ninguna pedido 
para su autorización y relevamiento”.

Por su parte, el concejal Von der 
Thusen señaló que “el proyecto tie-
ne como objetivo la creación de un 
puente peatonal sobre la UTN a la 
altura de la calle Almafuerte, vamos a 
tratar de que el cuerpo de concejales 
acompañe esta iniciativa para que el 
Municipio haga el puente y deje de 
hacer promesas sobre el tema”.

El edil explicó que “si hay un pro-
yecto de ordenanza, que a través de la 
votación de los concejales pasa a ser 
ordenanza, el Municipio tiene la obli-
gación de hacerlo” y agregó que “me 
interesaba hablar con Natale para 
adelantarnos al tema y solicitarle la 
autorización de esta obra porque este 
puente estaría construido sobre una 
ruta provincial”.

MUNICIPALES

“LA FERIA EN TU BARRIO”: SE 
VENDIERON MÁS DE 20 MIL 
KILOS DE ALIMENTOS

RÍO GRANDE. La actividad está 
enmarcada en el programa “Baja-
mos los Precios en Grande”, que 
tiene como objetivo ayudar a la 
economía familiar.

Al respecto, Javier Calisaya, di-
rector General de Gestión Ciuda-
dana dependiente de la Secretaría 
de Participación y Gestión Ciu-
dadana, indicó que “fue masiva 
la concurrencia de los vecinos no 
solo de la zona sino de distintos 
puntos de la ciudad y que han po-
dido aprovechar los precios y los 
productos de calidad”.

“Los números son impactantes. 
Se vendieron más de 20 mil kilos 
de frutas, verduras y carnes. Tam-
bién se vendieron casi la totalidad 
de los otros productos, estamos 

hablando de 650 maples de huevos, 
400 combos de condimentos y 7 mil 
litros de productos de limpieza”, de-
talló.  

El funcionario explicó que “esto 
tiene que ver con una decisión polí-
tica de implementar este programa, 
para hacer frente a la realidad que 
hoy golpea a nuestra provincia y al 
país, y avanzar en este tipo de me-
didas para ayudar a la economía del 
hogar “. 

Finalmente, Calisaya invitó a los 
comerciantes a acercarse a las ofici-
nas de la dirección a su cargo y que 
se sigan sumando a esta feria. “Esto 
les permitirá vender grandes volú-
menes de mercadería y sostener así 
su comercio”, concluyó.

El evento se desarrolló el último fin de semana en el Polide-
portivo Carlos Margalot de Chacra II. “Los números son impac-
tantes. Se vendieron más de 20 mil kilos de frutas, verduras y 
carnes”, destacaron desde el Municipio.
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GREMIALES

LAS MULTISECTORIALES DE 
USHUAIA Y RÍO GRANDE 
DEFINIERON ACTIVIDADES

RÍO GRANDE - Representantes de 
las organizaciones que conforman la 
‘Multisectorial por los Derechos Hu-
manos de Ushuaia’ y la ‘Multisecto-
rial por la Soberanía de Río Grande’ 
se reunieron este sábado en la ciudad 
de Tolhuin y analizaron las realidades 
que atraviesan ambas ciudades defi-
niendo una serie de puntos de acuer-
do y acciones en común “para enfren-
tar las políticas del Gobierno nacional 
y provincial con las cuales vienen ata-
cando al pueblo trabajador mediante 
medidas que profundizan el hambre, 
la miseria y la represión en detrimento 
de los que menos tienen”.

Se resolvieron una serie de accio-
nes entre las que se mencionaron “la 
elaboración de un documento polí-
tico y de denuncia, donde se exprese 
la situación que están atravesando los 
distintos sectores que vienen siendo 
afectados en forma permanente por 
las medidas de los gobiernos con polí-
ticas impuestas por el Fondo Moneta-
rio Internacional”.

También anunciaron desde las 
multisectoriales que “se resolvió un 
cronograma de acciones para el mes 
de octubre que iremos dando a cono-
cer a medida que se vayan precisando 
las actividades”.

Desde las organizaciones destaca-
ron que como “primer reunión con-
junta de ambas multisectoriales nos 
parece que fue un gran paso, en el ca-
mino de fortalecer la resistencia y la 
lucha por nuestros derechos que están 
siendo avasallados. Salimos al cruce de 
las medidas ajustadoras y represivas 
que venimos padeciendo, de manera 
organizada.” Afirmaron también que 
“ambas Multisectoriales surgen por el 

espanto a políticas que sin miramien-
tos nos hacen retroceder en derechos 
y en fortaleza democrática. La unidad 
de los sectores es insoslayable, y hoy, 
encontrándonos como provincia en 
lucha, defendemos nuestro derecho a 
seguir viviendo en Tierra del Fuego”.

En el encuentro se discutió sobre 
“la situación de los barrios, el retiro 
de medidores de gas y corte de ser-
vicios esenciales así como la falta de 
servicios básicos para las y los vecinos. 
Los despidos en el sector industrial, la 
necesidad de igualdad de oportunida-
des al acceso laboral de la comunidad 
trans, la falta de paritarias libres en el 
ámbito estatal sumadas a las exone-
raciones y la persecución que vienen 
sufriendo dirigentes sindicales hacen 
a la pérdida de derechos conquista-
dos históricamente por el movimiento 
obrero. La represión creciente, el de-
terioro de la salud y la educación pú-
blica con la intervención del IPESFA 
cumpliendo seis meses, así también 
las medidas del gobierno provincial 
para impedir la libre y democrática 
organización de los y las estudiantes 
secundarias”, entre otros.

Asimismo las organizaciones par-
ticipantes destacaron “que en la ante-
sala de un nuevo aniversario de La No-
che de los Lápices, hayan participado 
del encuentro representantes de los 
estudiantes secundarios, compartien-
do  su problemática al seno de ambas 
multisectoriales”. Por último ratifica-
ron el compromiso de “continuar con 
las acciones de coordinación, para 
fortalecer nuestra participación en 
cada una de las luchas que se den y 
para garantizar el cronograma de ac-
tividades resuelto”.

CRISIS EN LA INDUSTRIA

SOLNIK NO RENOVARÁ EL CONTRATO 
A OCHENTA TRABAJADORES
La empresa Solnik no renovará 80 contratos y correrían riesgos 14 PPD. No se descarta repercusiones entre los supervisores, seguridad y limpieza. 

RÍO GRANDE. La crisis sigue afec-
tando la industria fueguina. La firma 
Solnik les anunció a sus empleados 
que a fin de mes no se les renovará el 
contrato a 80 empleados ante la escasa 
demanda de venta de sus productos en 
el mercado como consecuencias de la 
caída de las ventas a nivel nacional.

La información fue suministrada 
por el delegado Matías Echazú quien 
indicó que desde la fábrica les adelan-
taron que no se renovarán 80 contratos 
a fin de mes producto de la caída de las 
ventas de sus productos por los vaive-
nes de la economía local, por lo cual se 
van a cesar los contratos. Además ma-
nifestó que también “corren riesgo 14 

PPD”.
Los trabajadores se manifestaron 

en la puerta de la empresa y Echazú 
aclaró que los empleados que se que-
darían sin trabajo a fin de mes serían 
“80 contratados de UOM, después 
tenemos compañeros de ASIMRA, de 
limpieza, de seguridad, de cocina, y 
terciarios que también podías reper-
cutir en ellos a fines del mes de sep-
tiembre”.

El delegado de Solnik indicó ade-
más que ante la posibilidad de que la 
empresa comenzara a producir teléfo-
nos celulares con la marca Nokia, en 
realidad lo que les han “informado es 
que tenía una proyección que era im-

portante para todos nosotros, y que era 
una marca que nos iba a poder soste-
ner como empresa, pero que debido a 
los cambios económicos y políticos que 
se han dado no se va a poder efectuar. 
Dando por cerrada la producción para 
este año, dejando una pequeña espe-
ranza para poder arrancar en enero y 
febrero, pero no con las expectativas 
que se tenía en su momento”.

Echazú aclaró al respecto que se 
“tenía la expectativa de arrancar con 
un número importante de produc-
ción, pero ante la condiciones que el 
país está viviendo las expectativas se 
ha dado bajado drásticamente como 
un 70 por ciento respecto de lo que se 

tenía como objetivo, con lo cual la prio-
ridad la van a tener los efectivos duran-
te el mes de enero y de febrero, y con 
suerte los PPD” al tiempo que señaló 
que el “miércoles ingresó una tanda de 
operarios contratados; durante la ma-
ñana había sido notificados de que se 
iba a abrir un segundo turno, pero a la 
tarde le dijeron que se había caído un 
proveedor, por lo cual les manifestaron 
que no iba a haber un segundo turno, 
como así tampoco ingresos para esta 
semana, lo cual consternó a todos los 
compañeros”, lamentó el delegado. Por 
último especificó que también corren 
“riesgo 14 PPD por esta situación que 
está viviendo el país”.

EDICTO JUDICIAL
El Juzgado Provincial de Primera Instancia Civil Comercial n° 2 del Distrito Judicial Norte 
de la Provincia de Tierra del Fuego, A. e I.A.S., con sede en Capitán de Fragata Pedro E. 
Giachino 6675, Barrio Y.P.F., de la ciudad de Río Grande, a cargo del Dr. Aníbal R.López 
Secretaría a cargo del Dr. Pablo Hernán Bozzi, en autos caratulados “ALTUNA, Luis 
Mario c/ IBARRA LINETTI, Silvia Carolina s/ Daños y perjuicios” Expte. N° 28736/2017 
cita a Silvia Carolina IBARRA LINETTI DNI 32.131.101, a fin que dentro del plazo de 
veinte (20) días contados a partir de la última publicación del presente (CPCCLRM: 
352.1) comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento de tener por reconocidos los 
documentos acompañados (CPCCLRM: 407.1) y nombrar Defensor Público (CPCCLRM: 
357.2). Publíquense edictos por dos (2) días en el Boletín Oficial y en un diario de mayor 
circulación (CPCC:673).  
Río Grande, 23 de agosto de 2018.  
Pablo Hernán Bozzi - Secretario

www.mephsa.com.ar 
Contacto 02964-441270 - Cel. 2964-412415 

info@majestic-conser.com.ar 
www.majestic-conser.com.ar

Servicios Industriales 
Refrigeración Industrial y Naval 

Máquinas alimenticias
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USHUAIA. En el marco de los fes-
tejos por el Día del Estudiante y de la 
Primavera, la Municipalidad invita a 
los vecinos y vecinas de las diferentes 
generaciones a disfrutar de un espec-
táculo al aire libre.  

Se presentará este viernes el gru-
po popular Damas Gratis, en el es-
pacio comprendido por la avenida 
Prefectura Naval entre Roca y Godoy 
como así también el estacionamiento 
ubicado junto al puerto de Ushuaia.

El Secretario de Cultura de la Mu-
nicipalidad, David Ferreyra informó 
que “será un gran recital este viernes 
desde la tarde, pero cambiamos el 
lugar en que se va a realizar. Ahora 
será en el playón de estacionamiento 
de Turismo, en el espacio de aveni-
da Prefectura Naval hacia el canal, y 
desde Roca hacia la calle Rivadavia; 
lo que brinda mayor seguridad para 
quienes concurran a disfrutar del 
espectáculo al aire libre”. Adelantó 
también que el grupo Ritmo Piola 
abrirá el show, como banda sopor-
te, a las 16:00 horas, pero “desde las 

MUNICIPALES

“DAMAS GRATIS” SE PRESENTARÁ EN USHUAIA POR EL
DÍA DEL ESTUDIANTE Y DE LA PRIMAVERA

13:00, la gente podrá ir acercándose 
con mucha paciencia, al lugar”.

Por esta razón, se realizará un des-
vío del tránsito que circule por Pre-

fectura Naval en dirección del centro 
hacia la Base Naval, que deberá as-
cender por Roca para luego retomar la 
avenida costera a la altura de Yaganes. 

El desvío continuará durante todo el 
recital y hasta la desconcentración 
del mismo. El funcionario además 
pidió “responsabilidad”, para “man-
tener los cuidados del ambiente y 
sobre todo el comportamiento, que 
no afecte a quienes van a disfrutar 
del espectáculo”. 

La seguridad del lugar estará a 
cargo de la Policía provincial y de la 
Prefectura Naval. Además, Defensa 
Civil municipal montará el Coman-
do de Operaciones de Emergencias 
(COE), que estará disponible en 
caso de activar protocolo de emer-
gencia, y el equipo de salud de la 
Subsecretaría de Políticas Sanita-
rias de la Municipalidad, de manera 
preventiva y por cualquier requeri-
miento de los vecinos y vecinas.

Se prevé la presencia de cientos 
de jóvenes para disfrutar del reci-
tal abierto y gratuito que ofrecerá 
el grupo popular de cumbia villera 
fundado en San Fernando en el año 
2000 por el tecladista, compositor y 
cantante Pablo Lescano.

Si venís con una amiga
solo paga una!!!!!  

A BAILAR CON ANDRE!!

O´Higgins 17

Martes y Jueves 17:30 a 18:30 hs

MUNICIPALES

FORO EN LA CASA DE JÓVENES
RÍO GRANDE. Como parte de las 

actividades que lleva adelante el Mu-
nicipio en materia de contención a los 
jóvenes de nuestra ciudad, la Casa de 
Jóvenes será sede del Foro que organi-
za el Centro de Estudiantes “Claudia 
Falcone” el día sábado 22 de septiem-
bre a partir de las 9:30 horas.

Al respecto, Ignacio Paniguetti, 
secretario General del Centro de Es-
tudiantes “Claudia Falcone” sede Río 
Grande, indicó: “La intención del foro 
es poder capacitarnos y tener un acer-
camiento con los chicos de Tolhuin, y 
entre las comisiones de los distintos 
centros de estudiantes”. 

En este sentido, agregó que “los 
chicos que no tienen conformado un 

centro de estudiantes, los invitamos a 
que se acerquen y que puedan cono-
cer de cerca cómo trabaja un centro 
de estudiantes, cuáles son sus objeti-
vos, su funcionamiento”. 

Entre las propuestas del taller Pa-
niguetti destacó que habrá “taller de 
oratoria, otro sobre acoso sexual, y 
uno de ESI, (educacion sexual inte-
gral)” detalló. 

“Nuestra idea era que los talleres 
varíen y que se genere una charla de-
bate entre los centros de estudiantes. 
La idea también se poder redefinir-
nos como centro de estudiantes, po-
der saber por qué los chicos asisten 
al centro. Además, queremos que se 

generen debates, donde den lugar a 
nuevas ideas, poder escuchar la voz 
de todos, y con ellas poder hacer una 
reforma del estatuto “, subrayó. 

“El foro va a ser el sábado 22 en la 
casa de jóvenes a partir de las 9:30 ho-
ras y se extenderá hasta las 18 horas”, 
concluyó.
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GOBIERNO

BRINDARON UNA NUEVA CAPACITACIÓN A DOCENTES SOBRE 
“INCLUSIÓN Y OPORTUNIDAD”

RÍO GRANDE. El Ministerio Jefatu-
ra de Gabinete realizó ayer, en instala-
ciones del IPRA, una nueva capacita-
ción centrada en tres ejes: educación, 
inclusión y oportunidad. La misma 
estuvo dirigida a docentes y estuvo a 
cargo de la Dra. Beatriz Greco.

Al respecto, el flamante secreta-
rio de Coordinación de Políticas para 
Personas con Discapacidad, Darío 
Lomberg, comentó que “de nuevo ha-
bilitamos espacios de profesionaliza-
ción en el ámbito educativo, en este 
caso volvemos a contar con la presen-
cia de la Dra. Greco”.

En tal sentido, indicó que “hoy es-
tamos trabajando las cuestiones las 
intervenciones psicológicas y psico-
pedagógicas en el ámbito educativo, 
el tema de trayectoria, perspectivas 
y dispositivos que se van usando a lo 
largo de la práctica en este tipo de tra-
bajo”.

“Hoy tenemos un recorte del ám-
bito de los profesionales de la edu-
cación ya que los destinatarios son 
integrantes del Gabinete de Psico-
pedagogía, Departamento de Orien-
tación, tutores y maestros acompa-
ñantes, que son quienes trabajan 

USHUAIA. La Subsecretaría de 
Políticas para la Nueva Generación 
de Fueguinos invita a todos los es-
tudiantes de la Provincia a parti-
cipar de las actividades previas al 
Parlamento Juvenil del Mercosur, 
que es una iniciativa de los Minis-
terios de Educación de los países 
miembros del Mercosur para la 
formación y participación política 
entendida como herramienta de 
promoción de los derechos de los 
jóvenes a una educación pública de 
calidad.

Es una instancia de formación 
de jóvenes, en la cual se reflexiona 
y se debaten cuestiones importan-
tes para el presidente y el futuro de 
los estudiantes de las escuelas se-
cundarias. Los participantes, ade-
más de ampliar sus conocimientos, 
vivencian el funcionamiento de las 
instituciones democráticas y parti-
cipan en debates constructivos.

En esta instancia se abordarán 
los siguientes ejes temáticos: Inclu-
sión educativa; Género; Jóvenes y 
Trabajo; Participación Ciudadana 
de los Jóvenes; Derechos Humanos; 
Integración Regional; Educación 

Sexual integral y como opcional se 
propuso la Causa Malvinas.

Mediante comisiones de trabajo 
por eje temático se unificarán los 
documentos institucionales para 
ser presentado en la instancia pro-
vincial. Luego estos se unificarán 
en uno provincial, y se elegirá al 
Parlamentario Juvenil del Mercosur 
Nacional Titular y Suplente que re-
presentarán con voz y voto a la Pro-
vincia en el Congreso de la Nación.

Los estudiantes fueguinos para 
participar deberán presentar un 
documento institucional hasta el 
11 de octubre del corriente año al 
mail parlamentojuvmercosurtdf@
gmail.com.

El mismo podrá realizarse en 
forma grupal, sin límite de partici-
pantes, debiendo el colegio en con-
junto con el Centro de Estudiantes 
y/o estudiantado participante se-
leccionar hasta 12 (doce) estudian-
tes representantes que asistirán a la 
instancia local, de los cuales para 
el fin de la jornada deberán nom-
brar 6 (seis) estudiantes titulares y 2 
(dos) suplentes representantes que 
participarán en la instancia Provin-
cial.

INTERÉS GENERAL

ANUNCIAN UNA NUEVA
EDICIÓN DEL PARLAMENTO 
JUVENIL DEL MERCOSUR

transversalizando la práctica dentro 
de la instituciones educativas, y abor-
dando los diferentes problemas que 
se presentan en la población”, explicó 
el Secretario.

Además, explicó que “fue una lí-
nea de formación y de espacios que la 
gobernadora Rosana Bertone aprobó 
para que podamos darle continuidad 
ya que es un espacio netamente gra-
tificante y, a la hora de poder pensar-
nos los docentes en nuestras propias 
prácticas, con este tipo de espacio 
pensado y planificado con una línea 
de acción política educativa muy cla-
ra, seguimos construyendo el día a día 
para poder avanzar dentro del con-
cepto de calidad educativa”.

Lomberg aseguró que “todo esto 
se centra en tres conceptos claves que 
son: educación, inclusión y oportuni-
dad”, y anotó que “no podemos hablar 
de una inclusión si no se le brinda la 
oportunidad a los estudiantes, el día 
de mañana, en la posibilidad de dar-
le una inserción más plena dentro del 
ámbito educativo”.

“No hablamos únicamente de la 
inclusión con personas con discapa-
cidad, sino que hablamos de la inclu-
sión de todas las personas”, explicó.

Respecto a cómo fue elegido el 

tema a tratar de la capacitación, men-
cionó que “seguimos con la misma 
línea, se hizo una elaboración de en-
cuestas vía mail, se le envió a todos 
los docentes los ejes temáticos que a 
ellos les interesaría abordar y, de esa 
manera, fuimos descartando y que-
dándonos con aquellos que amerita-
ban determinada prioridad”.

“A la hora de abordar los temas, el 
tema de la construcción de la subjeti-
vidad y claramente las intervenciones 
psicológicas y psicopedagógicas, co-
braban un rol fundamental y, a partir 
de eso, empezamos a delinear estas 
acciones y a poder convocar profe-
sionales de reconocida trayectoria en 
el ámbito nacional, incluso en el ám-
bito de Latinoamérica, con los temas 
que se van abordando a medida que 
vamos planteando”, manifestó el fun-
cionario.

Por último, Lomberg adelantó que 
en el mes de octubre “vamos a tener 
otra capacitación, es un seminario 
que va a estar destinado a los equi-
pos directivos que tiene que ver con la 
gestión de las instituciones educati-
vas, es un tema que tiene una deman-
da específica y vamos a contar con la 
presencia del Dr. en Pedagogía, Raúl 
Mura”.
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POLICIALES

FINALMENTE NO HABRÁ JURY PARA EL FISCAL NICOLÁS ARIAS

RIO GRANDE. Se realizó un nue-
vo encuentro del Consejo de la Ma-
gistratura, donde se analizó la con-
ducta que mantuvo el Fiscal Nicolás 
Arias en el marco de la investigación 
que se llevó adelante en contra del 
empresario Darío “Gringo” Weiss.

Al inicio del encuentro, el Fiscal 
Acusador, quien representa al Co-
legio de Abogados de la ciudad de 
Río Grande, Dr. Miguel Ángel Castro 
sostuvo que no existen méritos para 
avanzar con el proceso de Jury en 
contra del Dr. Nicolás Arias, quien 
recibió fuertes críticas por la medi-
da que intentó adoptar para con el 
empresario Darío Weiss, acusado y 
condenado por abuso sexual contra 
menores. 

Dicha decisión del Dr. Castro 
contó con los votos de la Presidente 
del Consejo de la Magistratura Ma-
ría del Carmen Battaini, el Fiscal de 
Estado Virgilio Martínez de Sucre, el 
Ministro Jefe de Gabinete Leonar-
do Gorbacz, los legisladores Pablo 
Blanco y Federico Bilota Ivandic y 
del propio representante del Colegio 
de Abogados de Río Grande Miguel 
Angel Castro. 

Cabe destacar que el Dr. Oscar 
Suárez, representante del Colegio de 
Abogados de Ushuaia no participó 
del encuentro, dejando por escrito 
su adhesión al dictamen presentado 
por el Dr. Miguel Castro, rechazando 
el Jury contra el Fiscal Arias y que el 
mismo no sea investigado. 

Tanto la Vicepresidenta del Su-
perior Tribunal de Justicia, Dra. Ba-
ttaini y el Fiscal de Estado, Virgilio 
Martínez de Sucre, en primer lugar 
rechazaron la denuncia ante el Con-
sejo de la Magistratura. Asimismo, 
solicitaron que la causa sea elevada 
al propio ámbito de la Justicia fue-
guina, donde se analizará el grado 
de responsabilidad en la mala actua-
ción que mantuvo el Fiscal Arias en 
la causa por el “Gringo” Weiss, donde 
se deberá analizar la conducta que 
mantuvo el representante del Minis-
terio Público Fiscal en el ámbito de 
la Superintendencia.   

Por otro lado, los legisladores Fe-
derico Bilota, Pablo Blanco y el Jefe 

de Gabinete Leonardo Gorbacz res-
petaron la propuesta del Fiscal Acu-
sador sin perjuicio de que lamenta 
que la legislación vigente no permi-
ta adoptar un camino diferente por 
cuanto ambos fiscales han expuesto 
su decisión de no avanzar en la acu-
sación. 

Ante esta situación, los represen-
tantes del Poder Ejecutivo y Legis-
lativo, sostuvieron en la necesidad 
de llevar adelante una reforma en la 
Ley provincial N° 525, la cual analiza 
el “Enjuiciamiento de Magistrados y 
Funcionarios del Ministerio Público 
Fiscal” sancionada en el año 2000. 

Asimismo, solicitan la necesidad 
de establecer un criterio uniforme 
para todos los hechos de esta natu-
raleza, habida cuenta de los criterios 
diferentes que evidenciaron en este 
caso los dos fiscales actuantes, como 
así también en otras causas similares 
con solicitudes de penas mayores.

En conclusión, el Consejo resolvió 
rechazar la denuncia analizada en el 
marco de la causa Expte. Nº 93/18: 
“Fiscal del Distrito Judicial Sur, Dr. 
Nicolás ARIAS s/ Antecedentes”, re-
mitiendo las actuaciones al Superior 
Tribunal de Justicia, a los fines de que 
se analice la conducta del Dr. Arias, 

El Consejo de la Magistratura rechazó llevar adelante el Jury en contra del Fiscal Nicolás Arias. El representante del Colegio de Abogados 
de Río Grande, Dr. Miguel Castro sostuvo que no existen méritos para avanzar con el proceso en contra del Fiscal. 

como así también la política criminal 
llevada adelante por el Ministerio Pú-
blico, para hechos de igual naturaleza 
al analizado. Dispusieron además que 
por secretaría se proyecte la Acordada 

pertinente conforme lo dispuesto en 
el art. 4 del Reglamento Interno. 

El caso
El Fiscal Nicolás Arias quedó en el 

“ojo de la tormenta” luego de haber 
propuesto la omisión de debate en 
la causa contra el empresario Darío 
Weiss, solicitando una pena de tres 
años de prisión de cumplimiento en 
suspenso por dos hechos de abuso 
sexual en contra de menores de edad.

Algunas de las justificaciones del 
representante del Ministerio Público 
Fiscal fue que el imputado no conta-
ba con el secundario finalizado y era 
sostén de familia. 

Dicho pedido del Fiscal generó un 
gran malestar no solo en las familias 
de las víctimas, sino en la sociedad en 
general. Ante ello, se lo apartó de la 
causa, la cual finalizó con una conde-
na de Weiss a 8 años de prisión.

Así fue que el Consejo de la Ma-
gistratura inició una investigación 
para dar llevar adelante un Jury que 
permita la destitución del Fiscal, si-
tuación que finalmente no avanzó. 

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE

RIO GRANDE. Un nuevo hecho 
delictivo se produjo en la zona de 
Chacra II de la ciudad de Río Grande, 
situación que genera una gran indig-
nación a los vecinos de la zona.

En horas de la madrugada del lu-
nes, un delincuente fue captado por 
las cámaras de seguridad del “Mul-
tirrubro Carlitos” ubicado sobre la 
intersección de Prefectura Naval Ar-
gentina y Goytisolo, al momento en 
que sustrajo el paragolpes de un au-
tomóvil Volkswagen Gol, chapa pa-
tente HBU 943, el cual se encontraba 
estacionado en el lugar. 

Minutos antes, el mismo sujeto 
habría intentado sustraer el paragol-
pes trasero de otro Volkswagen Gol 
de color negro, dominio FRU 547, 
quien al no poder sustraerlo, termi-
nó provocando daños sobre el mis-
mo, huyendo del lugar y retornando 
a los pocos minutos para concluir su 
trabajo delictivo pero ya sobre otro 
rodado. 

En diálogo con FM Del Sol, Sergio 
Salinas, propietario del comercio y 
los vehículos sostuvo que “estamos 
cansados de esto, ya no sabemos qué 
hacer. Tenemos todo lo que es cáma-
ras, alarma, controles, ya no sabemos 
qué medidas tomar para que no nos 
pasen estas cosas. No es la primera 
vez que pasa, estamos trabajando 
nosotros porque ya no nos alcanza 
para pagar empleados. Nos supera 
la bronca y la impotencia, ver como 

CONTINÚAN LOS ROBOS EN LA 
ZONA DE CHACRA II

ROBARON CARTELES Y PARAGOLPES

te arrebatan las cosas que son tuyas, 
que te costaron porque nadie te re-
gala nada y te da mucha bronca”.

Los policías dicen que están ata-
dos de manos, la última vez entra-
ron a robar, están filmados, tengo el 
nombre y apellido de la persona que 
me robó, pero nada. A donde tiene 
que llegar, parece que no llega, todo 
es poco y ya no sabes como reaccio-
nar, no sabes a done acudir. La cá-
mara lo capta bien. Primero robaron 
unas cervezas, ahora me robaron 
un cartel. Me rompieron un auto y 
como no lo pudieron sacar, rompie-
ron otro automóvil y de ese sí pudie-
ron sacar el paragolpes”. Asimismo, 
agregó que “no sabes que hacer, no 
sabes con quién agarrártela, no sa-
bes como manejarlo, estoy cansado 
ya”. 

Sobre la identidad de los malvi-
vientes, Salinas indicó que los mis-
mos son de la zona, “mucha gente 
me llamó diciéndome que ese sujeto 
era un delincuente, que vendía dro-
ga, que es un ladrón, una mala per-
sona, pero lamentablemente el que 
tiene que hacer algo no lo hace y que 
tiene que ser el Juez”.

Por otro lado, el comerciante ex-
plicó que la policía ya cuenta con las 
imágenes de las cámaras de seguri-
dad, los datos de los malvivientes, 
por lo que se aguarda por las medi-
das que se puedan ordenar desde la 
Justicia.      
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DEPORTES

TIERRA DEL FUEGO RECIBE A LOS JUEGOS DE INVIERNO

USHUAIA. La edición 2018 de 
los Juegos Argentinos de Invierno 
se pondrá en marcha hoy, desde las 
19:00 horas, en las instalaciones del 
Yamana Bar, donde se efectuará la 
recepción de las delegaciones inter-
vinientes en la cita deportiva inver-
nal, que reunirá a los mejores expo-
nentes de los deportes de nieve de la 
Argentina; y cuya organización in-
terna estará a cargo del Gobierno de 
Tierra del Fuego, por intermedio de 
la Secretaría de Deportes.

Como suele ocurrir en este tipo 
de eventos, el primer día será desti-
nado a la recepción de las delegacio-
nes de las diferentes provincias que 
animan las distintas pruebas depor-
tivas, con la realización del acto for-
mal de apertura en el que se espera 
la presencia de las autoridades pro-
vinciales, que serán quienes brinden 
una cálida bienvenida a los partici-
pantes de esta tercera entrega de los 

FINALMENTE NO HABRÁ JURY PARA EL FISCAL NICOLÁS ARIAS
Con la presencia de unos 250 deportistas hoy se pondrán en marcha los Juegos Argentinos de Invierno. Por primera vez, la cita deportiva 
será en Tierra del Fuego.

significará, desde luego, la despe-
dida competitiva de la temporada 
invernal 2018. Los dos lugares es-
cogidos como sedes de competen-
cia son el Centro Invernal Tierra 
Mayor y el Complejo de Cerro Cas-
tor; donde se efectuaron trabajos 
inherentes a la preparación de pis-
tas, los circuitos y los terrenos acor-
des a las disciplinas a desarrollar.

Los Juegos Argentinos de In-
vierno integran a las provincias 
de Río Negro, Buenos Aires, Santa 
Cruz, Neuquén, Chubut, Mendoza 
y Tierra del Fuego; que compiten 
en las especialidades de invierno 
de esquí de fondo, esquí alpino, es-
quí de fondo, snowboard y esquí en 
la modalidad freestyle Big Air, esquí 
alpino Slalom Gigante, snowboard 
SBX, esquí de montaña y biathlon; 
además de llevarse a cabo una ex-
hibición de deporte adaptado.

Los Juegos Argentinos de In-
vierno se desplegarán desde hoy 
hasta el venidero domingo en la 
nieve fueguina y contarán con la 
participación activa de 250 depor-
tistas totales en todas las discipli-
nas. Más allá de tener cada uno sus 
competencias oficiales a partir del 
miércoles, los representantes de las 
provincias participantes tendrán 
hoy la oportunidad de probar los 
sitios de competencia y para ello, la 
organización ya dispuso un crono-
grama de entrenamientos que será 
puesto en consideración para cada 
uno de los atletas. La provincia de 
Tierra del Fuego celebra la tercera 
edición de los Juegos Argentinos 
de Invierno y hay grandes expecta-
tivas con el desempeño de los de-
portistas provinciales; que poseen 
un gran protagonismo en este tipo 
de contiendas y habrá que aguar-
dar hasta el domingo para divisar si 
Río Negro, monarca en las dos edi-
ciones pasadas, se quedará, efecti-
vamente, con la “Copa Challenger”, 
o el título de campeón invernal 
cambiará de dueño.

Juegos Argentinos, que lleva adelante 
la Secretaría de Deportes de la Nación 
desde el 2016.

El manto blanco sagrado fueguino 
tendrá el honor de ser el escenario de 
competencia del evento invernal, que 

RÍO GRANDE. La nueva sede 
del partido Fuerza Justa fue inau-
gurada el pasado viernes en Perito 
Moreno 171 de esta ciudad, con la 
presencia de afiliados que adhieren 
a esa organización política y social.

La presidenta y gestora de Fuer-
za Justa, Lilian Corbalán hizo uso 
de la palabra durante el acto inau-
gural de la nueva sede y expresó 
que las flamantes instalaciones “es 
la casa de todos aquellos que creen 
en un nuevo orden dentro de la po-
lítica de Tierra del Fuego” y aseguró 
que “hace muchos años surgió un 
sueño que empezó desde la nada, 
solo el esfuerzo y la continuidad de 
todos los días”. 

Además, aseguró que ese sue-
ño también era “de oportunidades, 

oportunidad de trabajo y de gene-
rar cultura” y en tal sentido men-
cionó que “la cultura viene de culti-
var y a lo largo de estos años Fuerza 
Justa ha cultivado conocimientos 
de trabajo a través de cada curso 
que encontró un espacio como car-
pintería, masajes; danzas árabes; 
portugués, la profe de maquillaje, 
de alemán y las profes encontraron 
ese espacio para trabajar en Fuerza 
Justa”.

Por lo tanto, de esta manera 
“hemos logrado que muchísimos 
vecinos y alumnos logren esa in-
dependencia pública y esto se lla-
ma cultura del trabajo y es nuestro 
aporte”, y aseguró que preside “un 
partido político distintos todos 
porque en nuestras filas encontra-

GOBIERNO

BERTONE ACOMPAÑÓ LA ENTREGA DE 
TROFEOS A GANADORES DEL TORNEO
NACIONAL DE HOCKEY

remos trabajadores”.
Pero además “quienes nos cono-

cen saben que con mucho esfuerzo y 
poco presupuesto hemos logrado es-
tos años más que aquellos que ocupan 
cargos en bancas públicas” y destacó 
que dicha organización política ha po-
sibilitado “con mucho esfuerzo, brin-
dar espacios a comerciantes, feriantes 
y artesanos la posibilidad de mostrarse 
a través de la Expo Mercado Central; la 
Expo Niño; la Expo Mujer y muchos de 
ellos fueron invisibilizados para quie-
nes ostentan el mandato popular”.
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SE LLEVÓ A CABO EL TORNEO 
PATAGÓNICO DE TAEKWONDO
USHUAIA. La Secretaría de Deportes 
acompañó dicho evento del que par-
ticiparon 150 competidores.
Al respecto, el subsecretario de De-

GOBIERNO

sus primeros pasos así que conside-
ramos que es muy importante poder 
acompañarlos”. Por último, el Subse-
cretario destacó “el acompañamiento 
de las familias y amigos ha sido excep-
cional, se colmaron las instalaciones 
del gimnasio de la Escuela N°2 y eso 
es algo que nos pone muy contentos y 
nos da fuerzas para seguir encarando 
eventos como este”.

USHUAIA. La pequeña ajedre-
cista Clara Romero, integrante de los 
talleres de ajedrez de la Municipa-
lidad de Ushuaia, representará a la 
Ciudad en el Encuentro Internacio-
nal de Escuelas de Ajedrez Infantil El 
Peoncito, que se realizará en Junín 
entre el 21 y el 23 de septiembre.

Clara tiene 9 años y es una acti-
va participante de los talleres que se 
desarrollan en los centros comuni-
tarios de Ushuaia. 

Considerado como “el torneo 
infantil de mayor convocatoria de 
Sudamérica”, El Peoncito está reser-
vado a chicos de las categorías Sub 
8, Sub 10, Sub 12, Sub 14, Sub 16 y 
Sub 22.

Se disputará en las instalaciones 
del Sindicato Empleados de Comer-

AJEDRECISTA DE USHUAIA ESTARÁ 
EN UN TORNEO SUDAMERICANO 

cio de Junín y participarán ajedrecis-
tas de todo el país y de Chile, Para-
guay, Perú, Bolivia, Uruguay y Brasil.

MUNICIPALES

portes, Dalmiro Naselli, comentó que 
“acompañamos el Torneo Patagónico 
de Taekwondo del que participaron 
nueve escuelas de distintas ciudades 

de la Patagonia, con más de 150 ins-
criptos que compitieron”.
En tal sentido, mencionó que “el rol 
de la Secretaría de Deportes es muy 
importante para poder acompañar 
estas actividades en las cuales se da 
un desarrollo deportivo si tenemos en 
cuenta que las categorías comienzan 
desde cinco años de edad, hay depor-
tistas muy chiquitos que están dando 
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gún publicó el diario La Nación. 
Las dependencias que más se 

achicaron, según ATE, fueron el Mi-
nisterio de Educación (3.940 bajas); 
el Congreso Nacional (2.035); la Co-
misión Nacional de Energía Atómi-
ca (2.000); el Ministerio de Desarro-
llo Social (1.199), y el Ministerio de 
Cultura (1.194).

El relevamiento que hizo UPCN, 
el otro gremio estatal, más afín a la 
gestión Macri, distinguió aproxima-
damente 20.000 bajas, de las cuales 
la mitad serían de planta permanen-
te y la otra mitad, contratos transi-
torios. Para contrastar esa cifra, los 
gremios denunciaron la creación, 
por parte de Cambiemos, de 10.000 
cargos “con sueldos altos”, que arro-

ja un ahorro “casi nulo”.
En tanto, los empleados estata-

les de las provincias se incrementa-
ron de 1.508.500 a 2.283.895 entre 
2005 y diciembre de 2015, según 
datos del extinto Ministerio de 
Modernización. En junio de 2018 
llegaron a ser 2.309.245, aunque si 
bien la cifra subió, el ritmo de cre-
cimiento se desaceleró. Por último, 
los municipios pasaron de 414.700 
empleados en 2005 a 442.560 en di-
ciembre de 2015, en tanto que en la 
actualidad son 453.799.

El acuerdo que el Gobierno selló 
con el FMI en junio pasado y que 
renegocia actualmente, incluye un 
mayor achique de la estructura del 
Estado y un ajuste en los salarios.

AFIP

RECLAMO CONTRA EL 
RECORTE EN SALARIOS

BUENOS AIRES. Ayer, una nutri-
da columna de los empleados me-
jor pagos del Estado marchó desde 
el Obelisco a la sede central del or-
ganismo, a pocos metros de la Casa 
Rosada, para denunciar el ajuste en 
el organismo. “Este mes cobramos 
los salarios con un 10 por ciento de 
descuento, como parte de un recor-
te que el próximo año contempla 
otra quita de otro 10 por ciento “, 
confirmó Pablo Flores, dirigente de 
la AEFIP Capital. La decisión oficial 
afecta a los 21 mil trabajadores de 
la AFIP y de la Aduana.

La reducción salarial se efec-
tivizó a través de una disposición 
interna que achicó el Fondo de Je-
rarquización del organismo, con 
el que se pagaba una parte de los 
sueldos. Además de plantear ante la 
justicia la ilegalidad de la medida, 
los dirigentes acusaron a la gestión 
de la alianza gobernante de utilizar 
argumentos falaces para recortar 
los salarios. “Cuando comunicaron 
el recorte, las autoridades del orga-
nismo dijeron que con ese dinero 
se actualizaría el parque informá-
tico y se mejoraría la conectividad, 

pero acaban de tomar un préstamo 
de 100 millones de dólares del BID 
destinado a ese mismo objetivo”, 
advirtió Flores.

El plan de lucha del gremio, ad-
herido a la CGT, no solo contempla 
la repetición de asambleas sin aten-
ción al contribuyente y el quite de 
colaboración sino también el apa-
gón informático ya concretado el 
lunes pasado en todas las sedes del 
país. Mientras tanto, la conciliación 
obligatoria declarada por el Ministe-
rio de Trabajo ya concluyó. En algu-
nas provincias, como el caso de Mi-
siones, la presentación de amparos 
ha conseguido suspender los recor-
tes aunque la medida sigue vigente 
en la mayoría de los distritos.

Los manifestantes, que marcha-
ron hoy por el centro porteño, porta-
ban globos negros y un muñeco con 
la cara del titular de la AFIP, Leandro 
Cuccioli, con la leyenda “Go Home”, 
en alusión a su última declaración 
jurada, en la cual reconocía que en 
2016 mantenía casi la totalidad de 
sus ahorros en el exterior, en cuen-
tas radicadas en Luxemburgo y en 
Gran Bretaña.

ENTRE MAYO Y JUNIO, HUBO MÁS 
DE 10 MIL DESPIDOS EN EL ESTADO

NACIONALES

BUENOS AIRES. Desde diciem-
bre de 2015, los despidos de em-
pleados públicos suman 33.744, de 
acuerdo a las cifras oficiales, que 
superan el relevamiento del gremio 
estatal ATE. El elevado número de 
despidos se contrasta con la crea-
ción de 10 mil cargo de “altos suel-
dos”, según denuncian los gremios.

El número de despidos en el 
sector público durante la gestión 
Cambiemos surge del contraste 
entre los 240.600 empleados regis-
trados a diciembre de 2015 con los 

206.856 registrados en julio de este 
año, según datos de los ex minis-
terios de Trabajo y Modernización, 
que encabezado por Andrés Ibarra 
estuvo a cargo del plan de “dota-
ción óptima del personal”. 

El achique del sector público se 
realizó a partir de despidos, retiros 
voluntarios y jubilaciones, y tiene 
como mayor exponente a la seccio-
nal Capital, donde están presentes 
los organismos nacionales, donde 
se contabilizaron 25.787 cesantías 
durante el gobierno de Macri, se-

Entre mayo y junio, el ajuste en el sector público se tradujo en 10.600 nuevos despidos, lo que ubica a la administración pública en el sec-
tor que más se redujo desde la asunción del presidente Mauricio Macri, según las estadísticas que releva periódicamente la Secretaría de 
Trabajo sobre la base de registros de la AFIP.

PRESUPUESTO 2019 

EL ESTADO NO SUMARÁ 
EMPLEADOS NI CUBRIRÁ 
VACANTES EN 2019

BUENOS AIRES. El ministro de 
Hacienda Nicolás Dujovne presentó 
ayer el presupuesto 2019 en diputa-
dos, que contempla un fuerte ajuste 
en el Estado con el objetivo de alcan-
zar el equilibrio fiscal en 2019. “Es un 
presupuesto austero”, definió Du-
jovne.

Según el proyecto del gobierno, 
este año la economía nacional cerra-
ría con una caída del 2,4 por ciento y 
en 2019 la actividad se contraerá un 
0,5 por ciento en promedio. En mate-
ria inflacionaria, la estimación oficial 
marca un 42 por ciento para este año 
y un 23 por ciento para el 2019.

Según lo acordado entre el Ejecu-
tivo y el FMI, el déficit fiscal primario 
para el año que viene sería de 0 por 
ciento gracias al recorte de la obra 
pública, la continuidad en la quita 
de subsidios, el ajuste sobre las em-
presas públicas y la transferencia de 

funciones a las provincias, como por 
ejemplo la tarifa social en la electrici-
dad. Por otro lado, está la suspensión 
de rebajas impositivas y la aplicación 
de retenciones.

Por el lado de los gastos, el Pre-
supuesto oficial contempla una baja 
de las partidas destinadas a subsidios 
equivalente al 0,7 por ciento del PBI y 
la caída de 5 puntos porcentuales en 
el gasto de capital del Estado nacio-
nal.

El Estado nacional no hará con-
trataciones de empleados, ni cubrirá 
vacantes por retiros voluntarios o ju-
bilaciones. Además, el coste de la ta-
rifa social eléctrica y de los subsidios 
al transporte queda en manos de las 
provincias. Según Dujovne, subirían 
por encima de la inflación las parti-
das destinadas a la seguridad social, 
salud, transferencias a universidades 
y ciencia y técnica.
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AVISOS clASIfIcAdOS
RECEPTORÍA DE AVISOS CLASIFICADOS: MACkINLAY N° 601 P.B - RíO GRANDE – TIERRA DEL FUEGO  TEL:  (02964) 422-255

hOróScOpO

AlquIlereS VentAS
-Depto Monoambiente de 60 mt2 en Zona 
Bancaria, cocina y baño. $11.000. Ref. A1-
013. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno B° Danés semiamoblado, 1 
dormit., cocina-comedor y baño. Con Serv. 
de Luz incluído. $8.500. Ref A1-046. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depto. interno J. Celman 1600, 1 dormit, 
cocina-comedor y baño. $8.500. Ref. A1-
074. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Deptos en edificio Posadas y Guatemala, 
de 1 y 2 dormit. Amoblados se alquilan tem-
porarios. Consultar valores. Ref. A1-090. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635. 
  -Dúplex interno B° Mutual, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina y baño. $15.000. 
Ref.A2-002. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  -Dúplex interno Fte. Sanatorio Fueguino, 
amoblado de 2 dormit, cocina-comedor, 
baño y toilette. $12.000. Ref. A2-085 Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Casa en B° Buenavista 3 dormit, cocina y 
baño. $15.000. Ref. A3-030. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en B° Mutual, calle Viedma al 300, 
3 dormt, 2 baños, cocina-comedor y parri-
lla. $15.000. Ref. A3-079. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Casa en equina Is. Malvinas al 1600, 4 dor-
mit uno en suite, 2 baños, cocina-comedor, 
playroom, garaje y patio. $33.000. Ref.A4-

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

-Casa en B° Chacra II, 240 mt2 cubiertos, 3 
dormit., baño con antebaño, amplio play 
room, living, cocina-comedor, lavadero, 
quincho, patio y entrada de vehículo. U$S 
200.000. Ref. V3-098. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Amplia vivienda en Tolhuin, B° Los Naran-
jos Sup. Terreno 2.245 mt2, Sup. Cubierta 
230 mt2. Posee 2 dormit, cocina-comedor, 
living, entrepiso, galpón con quincho y ga-
raje. Terreno parquizado y cercado. Se acep-
ta permuta por propiedades en Rio Grande. 
$4.500.000. Ref. V2-099. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
 -
Terreno en B° Buenavista, sobre calle Tro-
cello al 600. Posee 265 mt2. U$S 65.000. 
Ref. V8-008. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 -Terreno de 271 mt2 sobre calle Luis Py al 
700. U$S 160.000. Ref. A8-020. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
 
Terreno sobre calle San Martín al 3100, 
360 mt2. Todos los servicios. U$S 90.000. 
Ref. V8-070. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
 
-Terreno en esquina céntrica 25 de Mayo y 
Alberdi, 308 mt2. U$S165.000. Ref. V8-063. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.

Comprenda que la mejor estrategia 
para afianzar su vida, será desplegando 
su madurez en la experiencia y respon-
sabilidad.

En este día, prepárese ya que 
deberá luchar para conseguir lo que 
desde hace tiempo desea y, por su-
puesto, lo obtendrá.

Decídase y empiece a exponer las 
ideas más creativas, así conseguirá 
importantes resultados en lo profe-
sional.

Por más que encuentre algún 
impedimento en el camino, no deje 
atrás su estimulo para definir los ob-
jetivos primarios.

Hoy no rechace la ayuda de su gen-
te. Principalmente, acepte los consejos 
que le brindarán y recapacite de los pro-
pios errores.

Si siente expresar los pensamien-
tos que abundan en su cabeza, sea 
medido ya que podrían complicar las 
relaciones con los demás.

Elija por usted mismo y sea cuida-
doso con las decisiones impulsivas. Se-
guramente alguien lo presionará para 
que las tome.

Antes de hablar deberá revisar las 
palabras que utilizará, ya que su in-
consciente podría jugarle una mala 
pasada.

No dude y entréguese a lo que le 
dicta el corazón. Evite caer en la rutina 
y concrete los cambios que desea en su 
vida.

Intente mantener un minucio-
so equilibrio entre los compromisos 
contraídos y su responsabilidad para 
cumplirlos en tiempo.

En esta jornada, no tendrá un minu-
to disponible y seguramente los incon-
venientes cotidianos podrían multipli-
carse. Sea paciente.

014. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Local en galería “Pedro Topic” disponible 
en planta alta $8.800. Ref. A6-032. Espora 
699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito de 286 mt2, sobre calle Pellegrini 
al 500. $50.000. Ref. A6-044. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
  -Local céntrico en calle Rosales al 250, 75 
mt2, oficina, depósito, kitchenette y baño. 
$35.000. Ref. A6-048. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.
  -Local céntrico 25 mt2, con kitchenette, 
baño y depósito. $10.500. Ref. A6-008. Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  -Depósito con oficinas y terreno para ma-
niobras, de 518 mt2, en Parque Industrial 
sobre calle 25 de Mayo al 2900. $70.000. 
Ref. A7-011. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.
  - Galpón de 600 mt2 en Parque Industrial 
sobre calle Tomás Bridges, posee terreno de 
595 mt2 libre con cerco metálico. A 200 mt 
de Is. Malvinas. $75.000. Ref. A7-013. Espo-
ra 699. Tel. 02964-432562/422635.
  - Oficinas en céntrico edificio “Fausti”, a es-
trenar con excelente vista al mar y a la ciu-
dad, con ascensor, escalera de emergencia, 
red y alarma de incendio, salida de emer-
gencia, pisos de porcelanato y loza radian-
te. Oficina en 2° piso de 350 mt2 en $135.000 
y en 3° piso de 170 mt2 en $70.000. Ref. A6-
043. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
  

-Dúplex en B° Don Bosco, entrada en común 
de 3 dormitorios, cocina, living- comedor y 
baño. U$S 110.000. Ref. V3-101. Espora 699. 
Tel. 02964-432562/422635.
-Departamento monoambiente en Edi-
ficio Turek, B° Buenavista, 43 mt2. U$S 
68.000. Ref. V1-012. Espora 699. Tel. 02964-
432562/422635.                 

-Casa en B° Chacra IV, 2 dormit., cocina, li-
ving-comedor, baño, entrada de vehículo y 
patio parquizado. U$S 157.000 Ref. V2-105 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Dúplex en B°Aeropuerto, 2 dormit, li-
ving-comedor, cocina amoblada, baño, 
patio y toilette. $2.400.000.Ref. V2-060. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Margen Sur, en calle pavimen-
tada, 2 dormit, living, cocina-comedor, 2 ba-
ños, sum y patio. $1.500.000. Ref. V2-078. 
Espora 699. Tel. 02964-432562/422635. 

-Casa en B° La Trucha, 2 dormit, comedor, 
cocina, patio y baño. U$S 130.000. Ref. V2-
112. Espora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Casa en B° Danés, 4 dormit, living-come-
dor, cocina, lavadero, escritorio, 3 baños, 
jardín y patio. U$S 250.000. Ref. V4-104.Es-
pora 699. Tel. 02964-432562/422635.
-Terreno a mts de B° AGP de 240 mt2 
$700.000. Ref. V8-073. Espora 699. Tel. 
02964-432562/422635.

Esta mañana, despertará lleno de 
nuevas ideas y sentirá un incontenible 
impulso hacia un cambio drástico en su 
rutina cotidiana.
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guíA de SerVIcIOS

hOróScOpO

teléfOnOS útIleS

fArmAcIAS de turnO

bArcAzA

frOnterA

cOtIzAcIOneS

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
-3ºc

Mínima 
2ºc

Mínima 
-7ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
6ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
3ºc

Máxima 
5ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$38,90

Compra
$0,055

Venta

Venta
$0,068
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PATAGONIA
Tte Primero Bernhardt 415
 Tel. 444255

SAN MARTIN CENTRO
San Martín 1241
Tel. 424752

$40,00
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